



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

### **DECLARA**

Su beneplácito por el 110° aniversario del barrio de La Ribera del partido de Quilmes, que se conmemora el 15 de octubre de 2025, adhiriendo a dicha celebración y a todas las actividades que se realizarán para su ocasión.

BERENICE LATTREE Dibutede Bloque Antor Por La Patria H.C. Diputedes P.Ga. de Bs. Aa.

# EXPTE. D- 7498 /25-26





## <u>FUNDAMENTOS</u>

La Ribera de Quilmes, ubicada en el partido de Quilmes, Buenos Aires, Argentina, es una localidad de profunda vinculación con el Río de la Plata. Su territorio se extiende desde la Autopista Buenos Aires-La Plata hasta las costas del río, limitando al sur con el partido de Berazategui y al norte con Avellaneda. Este sector ribereño ha sido históricamente un lugar de encuentro y desarrollo para las y los quilmeños, cuyo crecimiento ha estado estrechamente ligado a las características del río y sus alrededores.

Su historia se remonta al siglo XIX, cuando la zona se pobló inicialmente con actividades ganaderas. En 1870, un tranvía tirado por caballos conectó Quilmes con la ribera, lo que marcó un hito en el desarrollo turístico de la región. Este medio de transporte permitió a muchos residentes de la ciudad desplazarse con facilidad hacia el río, lo que contribuyó a la consolidación de la ribera como destino de recreación y descanso.

Con el avance del siglo XX, la localidad experimentó un significativo impulso gracias a la llegada de inmigrantes, especialmente provenientes de Italia. En 1911, la familia Fiorito fundó la empresa Balneario Quilmes S.A. y emprendió la creación de un parque turístico a orillas del río. Este balneario fue pionero en el país, inaugurando en 1915 la primera pileta de natación de la zona, y tres años después, en 1918, el primer cine al aire libre de Argentina, que atraía a turistas y quilmeños en busca de diversión al aire libre.

A medida que avanzaba el siglo XX, La Ribera se consolidaba como un destino turístico de relevancia, con la instalación de ramblas, pérgolas y otros elementos recreativos que le otorgaron un carácter distintivo. En 1938, se fundó el Pejerrey Club de Quilmes, cuyas instalaciones se convirtieron en un lugar de encuentro para la comunidad local y un punto destacado en la región, especialmente por su muelle de pesca, uno de los más largos de Sudamérica con 376 metros de longitud.





El reconocimiento de su valor histórico llegó en 1942, cuando la Comisión Nacional de Monumentos declaró a La Ribera como Lugar Histórico, debido a los hechos ocurridos en sus costas, como el desembarco de las tropas inglesas en 1806 y el combate naval liderado por el Almirante Brown en 1827 durante el conflicto con Brasil. Sin embargo, durante la década de 1970, la costa quilmeña sufrió un proceso de deterioro debido a la contaminación causada por efluentes industriales y residenciales, lo que afectó gravemente la calidad del entorno natural y redujo el atractivo turístico de la zona.

En los últimos años se han implementado diversas medidas para recuperar y revitalizar La Ribera. La pavimentación de calles, la instalación de luminarias LED y la renovación de plazas han sido algunas de las acciones que mejoraron la infraestructura del lugar. Uno de los logros más importantes ha sido la creación del Parque de la Ribera, una obra de recuperación de 6 hectáreas de espacio verde que ofrece a los vecinos y visitantes una zona de esparcimiento. Este parque cuenta con un skatepark, un anfiteatro para eventos culturales, áreas de picnic, un patio de juegos infantiles y una red de bicisendas de 2 kilómetros, convirtiéndose en un centro de recreación y desarrollo social de la comunidad.

Además de estas obras, el compromiso de la Municipalidad con el entorno natural también se ha reflejado en el trabajo de limpieza y recuperación de los márgenes del río, que ha permitido mitigar los riesgos de inundaciones, especialmente en un contexto de cambio climático y tropicalización del clima. Este tipo de intervenciones contribuyen a mejorar la calidad de vida de la población y la integración de La Ribera con el resto de Quilmes.

El renacer de La Ribera también se ha visto reflejado en el crecimiento de su potencial turístico. Diversas festividades, como la Fiesta de la Pesca en Kayak, han permitido a la localidad destacarse como un destino de turismo natural y recreativo en el conurbano bonaerense. Estos eventos atraen a miles de turistas locales y de países limítrofes, convirtiendo a La Ribera en un lugar clave para la promoción de actividades deportivas y recreativas vinculadas al río.

#### EXPTE. D- 2498 /25-26



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Hires



Por todo lo expuesto, solicito a las y los legisladores que acompañen con su voto la presente iniciativa, declarando el aniversario de La Ribera y reconociendo su importancia dentro del partido de Quilmes. Esta zona no solo es un punto turístico de referencia, sino un testimonio de la evolución histórica, social y cultural de Quilmes, un lugar que sigue creciendo y proyectándose con fuerza hacia el futuro.

BERENKE LATORFE Dibutada Blogue Unión Por La Patria M.O. Diputados Pcial de Bs. As.